

# **Jahresbericht 2007**

**Photo: Peter-Guido Lüthi**

**Vorstand:**  
**Elisabeth Zöllig ( Präsidentin)**  
**Ursula Schaffner (Vizepräsidentin)**  
**Monika Jans (Kassiererin)**  
**Markus Zuppiger (Aktuar)**  
**Anette Rackl (Beisitzerin)**

## **Bericht der Präsidentin**

Das vergangene Vereinsjahr ist für den Vorstand in guten „Bahnen“ verlaufen, die anstehenden Geschäfte konnten wir speditiv bearbeiten.

Innerhalb des Vorstandes haben wir uns intensiv mit der Nachfolge von Frau Verena Schawalder beschäftigt. Mit Frau Nadja Laval haben wir eine geeignete Persönlichkeit angestellt, die fachlich kompetent, erfahren und sehr engagiert ist. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit Nadja Laval und wünschen ihr viel Glück und Erfolg.

Von unseren Kundinnen und Kunden bekommen wir immer wieder positive Rückmeldungen über die Dienstleistungen, welche von den Haushelferinnen erbracht werden. Ich möchte an dieser Stelle den Haushelferinnen danken. Sie sind es welche mit Kopf, Herz und Hand ihre Arbeitseinsätze bei der Kundschaft meistern und in oft schwierigen Situationen Lösungen finden.

Als Frau der ersten Stunden hat Verena Schawalder den Verein Haushilfe Luzern mitgegründet und aufgebaut. Ihre langjährige Erfahrung als Vermittlerin bei der Pro Senectute konnte sie beim Verein Haushilfe einbringen. Sie verstand es mit viel Geschick und Überzeugungskraft finanzielle Mittel zu beschaffen. Heute steht der Verein auf solider Basis, dank umsichtiger Aufbauarbeit, bedarfsorientierten Dienstleistungen und sorgfältigem Umgang mit dem Geld.

Im Namen des Vorstandes danke ich Verena Schawalder für ihren engagierten Einsatz für den Verein Haushilfe. Wir wünschen Verena Schawalder für die Zeit danach viel Glück, Musse und gute Gesundheit.

Ich danke dem Vorstand, den Vereinsmitgliedern und den Spendenden für die Unterstützung.

Elisabeth Zöllig, Präsidentin

## **Bericht der Leiterin**

Im Jahr 2007 waren unsere 43 Haushelferinnen in 293 Haushaltungen tätig und leisteten total 14'480 Einsatzstunden. Trotz leicht sinkender Zahl der Neuanmeldungen ist die Zahl der Einsatzstunden etwas gestiegen. Wir hatten vier Kündigungen zu verzeichnen, mit drei Neuanstellungen konnten die Lücken geschlossen werden.

Einen Weiterbildungs-Nachmittag organisierten wir zum Thema „Haushilfe bei dementen und psychisch Kranken“. Ein Thema, das uns sicher immer mehr beschäftigen wird. Eine Fallbesprechungsgruppe gibt zudem Gelegenheit, über Probleme in der Arbeit zu reden.

Der Jahresausflug ist eine der wenigen Kontaktmöglichkeiten der Haushelferinnen. Dieses Jahr blieben wir wieder in der Region und besuchten die Vogelwarte Sempach. Bei einer Führung lernten wir viel Wissenswertes über unsere Vögel. Anschliessend wurden wir im Restaurant „Adler“ kulinarisch verwöhnt.

2007 war mein letztes Jahr als Leiterin der Haushilfe Luzern. Bis Sie den Jahresbericht lesen, bin ich damit beschäftigt, aufzuräumen, Pendenzen zu erledigen und vor allem meine Nachfolgerin weiter einzuarbeiten.

Ich freue mich sehr, mit meiner bisherigen Stellvertreterin die Rolle zu tauschen. Frau Nadja Laval wird die Leitung per 1. Juli 2008 übernehmen und ich bleibe als ihre Vertreterin im Hintergrund. Dank dieser guten Lösung kann ich ruhig in Pension gehen.

Ihnen allen gilt mein Dank – dem Vorstand, den Haushelferinnen, der Kundschaft, den Mitgliedern und Spendenden. Ich hoffe, dass Sie dem Verein Haushilfe weiterhin verbunden bleiben!

Verena Schawalder, Leiterin